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АО «Архангельский ЦБК»:
– Уже много лет Архангельский ЦБК и 
Северный (Арктический) федеральный 
университет находятся в партнёрских от-
ношениях. Порядка семи лет комбинат 
курирует корпоративные лесные классы 
в Новодвинске, поэтому ученики данного 
профиля осваивают технологию создания 
бумаги на базе Дома научной коллабора-
ции. Не исключено, что эти ребята свяжут 
свою жизнь с лесной отраслью.

Кроме того, АЦБК постоянно участвует в 
развитии профессионального потенциала 
своих работников, инвестируя в знания, ко-
торые дают им опытные 
преподаватели САФУ. 
Обучение сотрудников 
комбината – важная 
часть социальной по-
литики предприятия. 
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Новые знания – 
большие перспективы
Сегодня школьники постигают технологию создания бумаги и представляют экологические 
тренды на суд экспертов Архангельского ЦБК, а сотрудники комбината защищают дипломы 
на кафедре целлюлозно-бумажных и лесохимических производств Северного (Арктическо-
го) федерального университета имени М.В. Ломоносова. Рассказываем, с чего начинается 
профессия и долгий путь к совершенствованию.

Химия бумаги
уществует одна волшебная лаборато-
рия, где обычные школьники превра-
щаются в настоящих исследователей 
и создают интересные проекты. Они 

вполне могут послужить идеями для больших 
и важных открытий. 

Не первый год на базе Дома научной 
коллаборации САФУ реализуется дополни-
тельная общеобразовательная программа 
«Химия бумаги». Старшеклассники знако-
мятся с микрохимическими методами иссле-
дования древесины и целлюлозных волокон, 
изучают свойства бумаги и изготавливают её 
образцы. Итог обучения – защита проектов, 
на которой в качестве экспертов выступают 
сотрудники Архангельского ЦБК. На этот раз 

исследования десятиклассников архангель-
ской школы №26 оценил главный технолог 
– заместитель директора по производству 
комбината Вадим Мосеев.

– Архангельский ЦБК – флагман целлюлозно-
бумажной промышленности, наш стратегиче-

ский партнёр, хорошая площадка для трудо-
устройства и карьерного роста, – обратилась к 
ребятам заведующая кафедрой целлюлозно-
бумажных и лесохимических производств На-
талья Щербак. – Вы приоткрыли интересную 
дверь исследований, и дальше вам будет легче 
определиться с дорогой в жизни.

Одна из важных целей мероприятия – попу-
ляризация инженерных специальностей и по-
мощь в выборе профессии. Архангельский ЦБК 
заинтересован в кадрах и поддерживает важ-
ную работу по профориентации школьников. 

Дети создают
Большая радость для ребят, которые несколь-
ко месяцев изучали бумажную жизнь под 
микроскопом, – поделиться своими иннова-
ционными разработками. Например, на суд 
экспертов в этом году представлено экологи-
чески ответственное решение для гаджетов 
– защитный чехол «ЭКО shield». 
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НОВОСТИ ОТРАСЛИ

Будем сотрудничать
25 января Архангельский ЦБК посетил 
чрезвычайный и полномочный посол 
Республики Беларусь в РФ Дмитрий Кру-
той.  Главная цель его рабочей поездки 
в Поморье – укрепление двустороннего 
сотрудничества в лесопромышленном 
секторе, который является приоритетным 
для нашего региона и стремительно раз-
вивается в Белоруссии.

Содружество 
технической мысли 

лава дипломатической миссии от-
метил, что в структуре импорта из 
Архангельской области в Республи-
ку Беларусь порядка 70 процентов 

занимают целлюлоза, картон и бумага, 
производимые на Архангельском ЦБК.  

– Мы встречались с губернатором 
Александром Цыбульским во время 
проведения Дней Архангельской об-
ласти в рамках выставки «Россия» на 
ВДНХ, – поделился Дмитрий Крутой.  
– Он мне рассказал, что на первом 
этапе в условиях санкций АЦБК 
столкнулся с ограничением поставок 
отдельных химических компонентов, 
которые используются в производ-
стве, но оперативно перестроился, 
подключил науку, нашёл российские 
предприятия, обеспечил импорто-
замещение, не остановил при этом 
инвестиционные программы. И этот 
опыт, безусловно, нам интересен. 

Представители посольства осмотрели 
объекты, возведённые на Архангельском 
ЦБК в рамках реализации приоритетного 
инвестиционного проекта «Реконструкция 
производства картона», высоко оцени-
ли уровень оснащения и автоматизации 
предприятия.

Гости из Белоруссии на АЦБК не впер-
вые, к нам регулярно приезжают ведущие 
специалисты Светлогорского целлюлозно-
картонного комбината и представители 
концерна «Беллесбумпром». Да и наши 
сотрудники не раз посещали СЦКК. В 2020 
году в Светлогорске после длительного 
строительства был введён в эксплуатацию 
завод сульфатной белёной целлюлозы. 
Но представители республики заинтере-
сованы не только в укреплении торговых 
связей, а прежде всего в создании научно-
технологических коллабораций, которые 
послужат развитию лесной промышлен-
ности России и Белоруссии. 

Перспективным направлением со-
трудничества может стать размещение в 
Архангельской области производств наи-
более востребованных запасных частей, 
инструментов и оборудования белорус-
ских компаний.

Новые маршруты
На рабочей встрече губернатора Архан-
гельской области с чрезвычайным и пол-
номочным послом Республики Беларусь 
в Российской Федерации обсуждалась 
и организация регулярного авиацион-
ного сообщения между Архангельском 
и Минском. 

– Работу в этом направлении уже на-
чали, в неё включены министерство 
транспорта Архангельской области, 
национальный аэропорт Минск, пред-
ставители авиакомпании «Смартавиа» 
и аэропорта Архангельск. В настоя-
щее время специалисты просчи-
тывают себестоимость перелёта, 
потенциальную загрузку рейсов и со-
ответствующие тарифы, ведутся 

переговоры с перевозчиками, – сооб-
щил Александр Цыбульский. – Уверен, 
это будет интересно жителям и 
Архангельской области, и Республики 
Беларусь.

Кроме того, рассматриваются и пер-
спективы доставки грузов из Белоруссии 
в регионы России и другие страны, в 
том числе по Северному морскому пути.  
Внешнеторговый оборот Архангельской 
области и Республики Беларусь в послед-
ние годы стабильно растёт.

– С учётом имеющихся глубин и 
флота мы планируем использовать 
возможности Архангельского порта 
для перевозки отдельных грузов: 
пиломатериалов и металлопро-
дукции, – сказал Дмитрий Крутой. 
– В этом заинтересованы два на-
ших крупных оператора: компания 
«Беллесэкспорт» и Белорусский ме-
таллургический завод, которые в 
условиях санкций переориентируют 
свои потоки с Западной Европы в 

том числе на российский рынок. Они 
могли бы рассчитать логистику че-
рез Архангельский морской торговый 
порт с учётом его более удобного 
географического положения даже в 
сравнении с Мурманском.

Более того, белорусская сторона гото-
ва инвестировать и в развитие портовых 
мощностей.

И конечно, Александр Цыбульский и 
Дмитрий Крутой затронули тему обмен-
ных проектов в области культуры. Уже в 
апреле в рамках визита представителей 
Архангельской области в Белоруссии 
пройдут выступления Государственно-
го академического Северного русского 
народного хора. Дмитрий Крутой пред-
ложил творческим коллективам Поморья 
стать участниками и других культурных 
мероприятий, а также пообещал пред-
ставить творческий потенциал респу-
блики на ежегодной Маргаритинской 
ярмарке в Архангельске.

Ольга ВОРОНИНА
Фото Сергея СЮРИНА
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 Это тупик
Сокращение объёмов сотрудничества с 
Россией нанесло сокрушительный удар по 
экономике Финляндии. После того как Хель-
синки присоединился к санкциям Запада 
против России, экономические достижения 
европейской страны – в прошлом, пишет 
издание Yle.
Чтобы принимать активное участие в тран-
зите китайских грузов через Россию, на юго-
востоке Финляндии был специально постро-
ен сухой порт, который лишился клиентов. 
Согласно первоначальным замыслам, дан-
ный транспортно-логистический комплекс 
должен был обрабатывать очень большой 
объём грузов, прибывающих по железной 
дороге. На сегодняшний день будущее 
железнодорожного грузового терминала 
неизвестно. Стоимость его строительства 
составила 40 млн евро. Вполне возможно, 
что в будущем другие логистические ком-
плексы в Финляндии столкнутся с такими 
же трудностями.

Baltnews

Контрабанда леса
В 2023 году в Сибири возбудили 124 уго-
ловных дела в области лесоэкспорта: по 
фактам контрабанды древесины, нарушения 
требований валютного законодательства 
по репатриации денежных средств и лега-
лизации незаконных доходов при экспорте 
лесоматериалов. 
Также в 2023 году было возбуждено более 
1,2 тыс. дел об административных правона-
рушениях, выявленных при вывозе лесомате-
риалов из страны. В пресс-службе Сибирского 
таможенного управления сообщили, что за 
отчётный период у правонарушителей было 
изъято более 537 м³ лесоматериалов, общая 
стоимость которых превысила 5,2 млн рублей. 
Также удалось пресечь нелегальный экспорт 
ещё порядка 12 тыс. м³ древесины.

Lesprominform.ru

Комбинат 
продают
Обанкротившийся Уфимский фанерный 
комбинат выставили на продажу, сообщает 
аналитическое агентство WhatWood. Ранее 
предприятие, являющееся частью Башкир-
ской лесопромышленной компании, было 
признано банкротом.
Начальная стоимость лота (совокупно порядка 
1700 наименований) превысила 1 млрд руб-
лей. При этом часть имущества стоимостью 
около 500 млн рублей в данный момент на-
ходится в залоге у компаний «Геогрупп центр» 
и «Уральский лес», а также банка ВТБ. В 2022 
году Уфимский фанерный комбинат выпустил 
52 тыс. м³ фанеры. В годовом исчислении 
показатель сократился на 45%. Кроме УФК 
в холдинг «Башкирская лесопромышленная 
компания» входят Уфимский фанерно-плит-
ный комбинат и Амзинский лесокомбинат. 
В настоящее время все предприятия проходят 
процедуру банкротства.

Lesprominform.ru

Большая проверка
Вице-премьер Виктория Абрамченко по-
ручила провести проверку работы 18 ре-
гиональных лесных ведомств, сообщает 
Рослесхоз. Это связано с низким уровнем 
эффективности исполнения полномочий в 
области охраны, защиты, воспроизводства 
и использования лесов.
Руководитель ведомства Иван Советников 
пояснил, что важная задача – сохранить и 
приумножить леса России, и сделать это воз-
можно лишь в том случае, если все задачи, 
поставленные перед региональными лесны-
ми ведомствами, исполняются надлежащим 
образом. По итогам выездных мероприятий 
будут выданы предписания и направлены 
указания главам регионов.

Lesprominform.ru



ТЕМА НОМЕРА 3
www. appm.ru

ГОРОД

Окончание. 
Начало на стр. 1

– Создан он из формованной небелёной 
хвойной сульфатной целлюлозы и карто-
на, – рассказали на презентации ребята. 
– Это не только дополнительная защита 
для телефона, но и ваш индивидуальный 
стиль. На бумажном чехле можно рисо-
вать и оставлять важные заметки. 

Подчеркнём, молодые исследователи изо-
брели вполне утилитарные вещи. Например, 
другая группа начинающих учёных предста-
вила бумажные рукавички из макулатуры и 
микаленты. Такие вполне подойдут для ра-
боты с краской или уборки мусора. 

Экспертов заинтересовала и бумажная 
уточка – альтернатива резиновой птичке 
для купания, которая, оказывается, может 
навредить здоровью. Ребята отметили, что 
если усовершенствовать бумажную игрушку, 
избавившись от пустоты внутри и добавив 
пищалку, то утку уже можно пустить в боль-
шое плавание – в массовое производство. 

Это касается и экологичного бумажного 
набора посуды, который также был разрабо-
тан и продемонстрирован десятиклассника-
ми на защите. Основной её слой – макула-
тура, а покровный – сульфатная лиственная 
белёная целлюлоза. Ребята подчеркнули, 
что бумажная упаковка имеет огромные 
перспективы в будущем. 

Ещё не все школьники определились с 
будущей профессией, но точно полюбили ис-
следовательскую деятельность. А экспертная 
оценка проделанной работы – серьёзный 
стимул для дальнейшего развития.

– Все проекты очень интересные! 
Уверен, что в процессе изучения и со-
здания своего продукта вы полюбили 
исследовательское дело, – обратился к 
ребятам Вадим Мосеев. – Всё большое 
в жизни начинается с малого, поэтому 
продолжайте познавать мир – и вы 
всегда будете жить с интересом!

Ученье будет светом
Сегодня даже опытные сотрудники комбина-
та постоянно улучшают свои знания. Чтобы 
быть в курсе новых технологий и методов 
работы, они проходят подготовку, перепод-
готовку, повышают квалификацию, разряд, 
впервые обучаются новой специальности.

Так, в День студента, 25 января, сразу пять 
работников АЦБК защищали дипломы об 
окончании магистратуры по программе «Хи-
мическая технология ЦБП». Два с половиной 
года они проходили обучение на кафедре 
целлюлозно-бумажных и лесохимических 
производств САФУ. Изучали огромное коли-
чество материалов, ездили сдавать сессии. 

Варщик целлюлозы с производства кар-
тона Павел Никонов хорошо знает свою 
работу. У Павла Михайловича уже есть 
высшее образование по специальности 
«землеустройство и кадастр». На комбинат 
он устроился восемь лет назад. Углубиться 
в процесс варки и переработки целлюлозы 
предложило руководство комбината. Оплата 
обучения гарантировалась.

– Навыки и опыт уже были, а в универ-
ситете, конечно, усовершенствовал 
свои знания. Ведь наука не стоит на 
месте, – поделился Павел Михайлович. 
– К тому же это взаимный процесс. 
Педагоги давали нам много теории, а 
мы делились бесценным практическим 
опытом, так как плотно работаем с 
оборудованием и знаем все тонкости 
производственного процесса. 

Как признаётся наш собеседник, хотя учёба 
и отнимает много времени, снова сесть на сту-
денческую скамью было интересно. Тем более 

Новые знания – 
большие перспективы

вместе с ним вторую специальность в мед-
университете получала его супруга – инженер 
по нормированию труда производства био-
логической очистки АЦБК Жанна Никонова. 

Начальник производства целлюлозы Влади-
мир Балмасов работает на комбинате с 1999 
года. По первому образованию он инженер-
электрик, но его деятельность давно связана 
и с технологическими процессами. 

– Необходимо практические умения 
подкрепить научными знаниями, по-
смотреть на знакомые процессы с 

другого ракурса, поэтому решил окон-
чить магистратуру по программе 
«Химическая технология целлюлоз-
но-бумажного производства», – рас-
сказал Владимир Сергеевич. – Важно 
понимать не только как, но и почему 
происходят те или иные технологи-
ческие процессы, их влияние на ка-
чество выпускаемой продукции. Это 
помогает в принятии чётких и взве-
шенных решений, которые влияют на 
конечный результат. Наше предпри-
ятие заинтересовано в квалифици-
рованных кадрах и ждёт грамотных 
специалистов. Благодаря личностно-
му и профессиональному росту работ-
ников повышается эффективность 
производства, а постоянное обнов-
ление знаний – это осведомлённость 
в технологических вопросах.

С успешной защитой дипломов также 
поздравляем сотрудников АЦБК Евгения 
Галилеева, Илью Котляренко и Романа Ис-
томина. Уверены, что ваш труд принесёт 
высокие результаты, а полученные знания 
откроют новые перспективы. Желаем про-
фессиональных успехов, ярких свершений 
и достижения новых целей!

Анна СОЛОВЬЁВА
Фото Сергея СЮРИНА

успешно защитили 
дипломы по программе 
«Химическая технология 
ЦБП» в Северном 
(Арктическом) 
федеральном университете 
имени М.В. Ломоносова

55
сотрудников
Архангельского ЦБК 

Надёжные сети
Модернизацию систем водоснабжения, 
водоотведения и теплоснабжения Ново-
двинска глава города Александр Чечулин 
обсудил с директором АО «Сети» Надеждой 
Виноградовой. 
По словам градоначальника, с учётом доста-
точно высокого уровня износа коммуналь-
ных сетей необходимо увеличить объёмы 
ремонтных работ и менять большее количе-
ство труб в межотопительный период. За пре-
дыдущие пять лет предприятием полностью 
заменено около 20% тепловых сетей города. 
Решено, что в этом году ремонтная програм-
ма увеличится более чем в два раза, что по-
зволит повысить надёжность теплоснабжения 
в осенне-зимний период и минимизировать 
нештатные ситуации. В ближайшее время со-
вместно с предприятием будет готовиться за-
явка на участие в президентской программе 
по модернизации ЖКХ.

Novadmin.gosuslugi.ru

Покормите птиц!
В Поморье стартовала Всероссийская эко-
лого-культурная акция «Покормите птиц – 
2024». В рамках акции, которая продлится 
до 25 марта, заявлено пять направлений: 
конкурсы по изготовлению кормушек, со-
зданию рисунков и видеосюжетов, литера-
турное состязание, а также викторина.
Финальным мероприятием станет праздник 
«Птичьи трели»: он состоится 30 марта и 
будет посвящён Международному дню птиц. 
Напомним, что акцию с 2002 года проводит 
Союз охраны птиц России, в Архангельской 
области координаторами мероприятия вы-
ступают национальные парки «Кенозерский» 
и «Онежское Поморье». Среди организато-
ров проекта – Архангельский целлюлозно-
бумажный комбинат.

Соб. инф.

Высокий полёт
Воспитанники детского объединения «Авиа-
модельный» Дома детского творчества про-
вели соревнования по метательным моде-
лям планеров. Участники первенства были 
разделены на две возрастные категории.
Младшие ребята соревновались в запуске 
моделей на дальность полёта. В итоге по 
сумме семи туров в тройку лидеров вошли: 
Илья Новиков – первое место, Илья Пестов 
– второе место, Кирилл Денисюк – третье 
место. Более опытные авиамоделисты – ре-
бята, занимающиеся в кружке больше года, 
соревновались в запуске моделей на продол-
жительность полёта. В итоге Илья Труфанов 
завоевал первое место, Максим Едовин – на 
втором месте, бронза – у Андрея Денисюка. 
Очередные соревнования по метатель-
ным моделям планеров запланированы 
на 17 февраля.

Novadmin.gosuslugi.ru

Душа 
художника
В Новодвинске открылась выставка мо-
лодых художниц. Работы 12 начинающих 
мастеров, семь из которых – новодвинки и 
пять – представительницы областного цен-
тра, украшают пространство читального зала 
городской библиотеки.
На суд зрителей представлено порядка 
30 картин, выполненных в разных техниках 
(масло, акрил, графика) и разных жанрах 
(натюрморт, пейзаж, портрет, иллюстрации 
к литературным произведениям). Каждая 
работа индивидуальна – это часть души 
художника, его взгляд на мир, поиск своего 
стиля, своего пути. Экспозиция работает до 
конца февраля. Вход свободный. Телефон 
для уточнения времени посещения выставки 
(8 81852) 4-48-48.

Novadmin.gosuslugi.ru



ТВОИ ЛЮДИ, КОМБИНАТ!4 Суббота, 3 февраля 2024 года
№4 (4968)

ПЕРСПЕКТИВА

Орден для Игоря Рыбакова 

Во имя героев 
В Поморье дополнительно направят 20 млн рублей на ремонт мемориалов 
героям Великой Отечественной войны. Средства субсидии будут распре-
делены по итогам конкурса, который состоится в феврале – марте этого 
года. Шанс на получение субсидии есть у всех муниципалитетов региона, 
в том числе и у Новодвинска. 

ила России – в сохране-
нии исторической памяти 
и уважении к подвигам 
предков. Важно не только 

помнить о поколении победите-
лей в Великой Отечественной 
войне, но и передать знания 
детям, – сообщил в социальных 
сетях губернатор Архангельской 
области Александр Цыбульский. 
– В этом году на ремонт мемо-
риалов дополнительно направим 
20 млн рублей. Средства рас-
пределим на конкурсной основе, 
положение сейчас разрабаты-
вает региональное агентство 
по делам молодёжи. 

Особенность этого конкурса в том, 
что он будет проведён среди про-
ектов, которые инициируют муни-
ципалитеты. 

– В 2025 году мы будем отме-
чать важную дату – 80-летие 

Победы советского народа в 
Великой Отечественной вой-
не, – рассказала руководитель 
агентства по делам молодёжи 
Архангельской области Ольга 
Чертова. – Работа, направлен-
ная на сохранение мемориалов, 
в регионе ведётся на посто-
янной основе, в том числе в 
рамках областного конкурса 
проектов в сфере патриотиче-
ского воспитания. Кроме того, 
в прошлом году совместно с 
Российским военно-историче-
ским обществом мы провели 
областной конкурс «Помним 
их имена», участие в котором 
приняли муниципальные учреж-
дения образования и культуры, 
некоммерческие организации.

По итогам конкурса «Помним 
их имена» в прошлом году было 

поддержано 56 проектов из 25 му-
ниципалитетов: восемь инициатив 
направлены на установку мемори-
альных знаков, 35 – на ремонт, ре-
конструкцию и благоустройство па-
мятников, обелисков, мемориалов, 

13 проектов – на установку новых 
памятников.

По материалам пресс-службы 
губернатора и правительства 

Архангельской области 
Фото из архива редакции

20 000 00020 000 000
рублей
будет направлено 
в регионе 
на ремонт мемориалов 
героям Великой 
Отечественной войны

–С

На каждом предприятии есть работники, ко-
торых весь коллектив считает мастерами сво-
его дела. В числе профессионалов высокого 
класса Архангельского ЦБК – электромонтёр 
по ремонту и обслуживанию электрообору-
дования участка по электромонтажным и 
диагностическим работам электроремонт-
ной службы Игорь Рыбаков. За достигнутые 
трудовые успехи в конце ушедшего года он 
был награждён медалью ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени.

Его служба 
и опасна, и трудна

лет трудового опыта! Внушитель-
ная цифра. Именно столько Игорь 
Иванович Рыбаков в одной про-
фессии на одном предприятии – 

Архангельском ЦБК. Свой путь в энергетике 
начал в 1988 году с должности электро-
монтёра по ремонту электрооборудования 
третьего разряда ремонтно-строитель-
ного управления. Принципы работы ос-
воил быстро – в его руках всё спорится. 

Благодаря интересу к делу, колоссальному 
опыту, ответственности и высокому про-
фессионализму сегодня он – в числе лучших 
работников предприятия.

– В детстве мечтал стать моряком, но 
в мореходку не поступил, забраковали 
по здоровью, – признаётся Игорь Рыба-
ков. – От мечты пришлось отказаться, 
выучился в лесотехническом техникуме 
на электрика и ни разу в жизни не пожа-
лел о выборе. Профессия очень нужная, а 
главное – интересная. Не представляю 
себя кем-то другим. Правильно говорят: 
всё, что ни делается, – к лучшему.

Игорь Иванович – специалист высшей 
квалификации, много сил вложил в органи-
зацию работы электроремонтной службы 
комбината. Ему поручают самые ответствен-
ные задания в рамках ремонта и совер-

шенствования оборудования, в том числе 
на обеих картоноделательных машинах. 
«Профессионал, мудрый наставник, обяза-
тельный, открытый и надёжный человек», 
– говорят про него коллеги и его ученики.

 
– Работаю с Игорем Рыбаковым много 
лет. Уверен: такие профессионалы – ос-
нова и гордость нашего предприятия, 
– считает заместитель начальника 
электроремонтной службы АЦБК Виктор 
Крылов. – Игорь Иванович – опытный 
специалист, к которому часто приходят 
за советом и обращаются за помощью, 
когда речь идёт о решении сложных про-
изводственных задач. Для молодых он 
бессменный наставник, для руководства 
– незаменимый в своём деле работник. Го-

сударственная награда, к которой пред-
ставлен Игорь Иванович, – достойное 
поощрение и дань уважения за его труд, 
профессионализм и безупречную работу.

– Знаю Игоря Рыбакова как толкового 
специалиста, у которого есть чему по-
учиться, – отмечает начальник элек-
троремонтной службы комбината Ев-
гений Антошкин. – У него всегда всё под 
контролем: действия, мысли, эмоции. 
Это мастер своего дела, отличный ра-
ботник, опытный рационализатор, по-
рядочный человек. С ним легко работать 
и общаться. Поздравляю Игоря Иванови-
ча с наградой и желаю семейного благо-
получия, оптимизма и новых успехов! 

Работа Игоря Рыбакова сопряжена с боль-
шим риском, но от этого она становится 
ещё более интересной и важной. «Каковы 
особенности профессии электромонтёра?» 
– спросили мы у Игоря Ивановича.

– Прежде всего он должен досконально 
разбираться в электрике и чётко соблю-
дать технику безопасности, – коммен-
тирует Игорь Рыбаков. – Профессия до-
статочно опасная, не зря нас сравнивают 
с сапёрами, которые могут ошибиться 
лишь один раз. Поэтому электромон-
тёр, как никто другой, должен обладать 
хорошей реакцией, быть предельно вни-
мательным и гиперответственным. 
В нашем коллективе есть негласное пра-
вило: каждый несёт ответственность 
не только за себя, но и за того парня. 
Главное ведь не только мастерство, но 
и сплочённость команды.

Неожиданной и, конечно, приятной для 
Игоря Рыбакова стала новость о награж-
дении медалью ордена «За заслуги перед 
Отечеством» II степени. Игорь Иванович 
благодарен за высокую оценку его труда. 
И скромно добавляет, что её на комбинате 
достойны многие. 

Урожайный год
Постоянный человек постоянен во всём. 
Однажды и навсегда определившись с про-
фессией, Игорь Рыбаков и жену себе выбрал 
одну и на всю жизнь. С будущей супругой по-
знакомился в 1998-м, в том же году молодые 
поженились.

Игорь и Марина Рыбаковы – пример креп-
кой и счастливой семьи. Вместе вырастили 
двоих дочерей. Старшая, Екатерина, вышла 
замуж и переехала в Устьяны, работает му-
зыкальным руководителем в школе искусств. 
Младшая, Анастасия, – семиклассница, учится 
в шестой школе.

2023 год стал для семьи Рыбаковых уро-
жайным на значимые и приятные события. 
В сентябре супруги отметили серебряную 
свадьбу. В июне у них родилась первая внучка, 
которую назвали красивым именем Маргари-
та. А ещё в этом году Игорь Рыбаков отметил 
35-летие трудового стажа на Архангельском 
ЦБК. И вот очередное важное событие – вы-
сокая награда за достойный труд.

Ещё раз поздравляем Игоря Рыбакова, же-
лаем любви и уюта в семье, света и тепла в 
доме, безаварийной работы, энергии, крепкого 
здоровья и благополучия!

Марина КОКОНЦЕВА
Фото Сергея СЮРИНА

Неожиданной Неожиданной и при-и при-
я т н о й  д л я  И го р я я т н о й  д л я  И го р я 
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на Архангельском ЦБК 
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КАДРОВАЯ ПОЛИТИКА

АКТУАЛЬНО

Повышая 
производительность 
труда

Документооборот. 
Новый поворот

Беломорская сплавная компания, входящая в структуру Группы «Титан» (генераль-
ного поставщика лесосырья на Архангельский ЦБК), подключилась к реализации 
нацпроекта «Производительность труда». Сотрудники приступили к изучению 
основ бережливого производства.

Общий тренд
На предприятии прошло стартовое со-
вещание с участием представителей 
регионального центра компетенций в 
сфере производительности труда и ми-
нистерства экономического развития, 
промышленности и науки Архангель-
ской области.

– Наш собственный флот включа-
ет 30 буксиров, восемь плавкранов 
и 44 баржи. Ежегодно мы перевоз-
им около миллиона кубометров 
грузов. За счёт оптимизации про-
цессов планируем сократить сроки 
стоянки наших судов на ремонте и 
увеличить объём перевозок, – по-
яснил генеральный директор ООО 
«Беломорская сплавная компания» 
Иван Пуканов.

Участие в проекте рассчитано на три 
года, первые полгода обучением и со-
провождением по проекту занимается 
региональный центр компетенций Ар-
хангельской области.

− Это уже 30-е предприятие, 
подключившееся к реализации 
национального проекта «Про-

изводительность 
труда» в Архан-

гельской об-
ласти, и 15-е, 
которое при-
мет участие 
в программе 

регионального 
центра компетен-

ций, – сообщил Максим Заборский, 
генеральный директор Агентства 
регионального развития, на базе 
которого действует РЦК.

В 2023 году участником проекта 
при поддержке регионального центра 
компетенций стало Карпогорское обо-
собленное подразделение ГК «Титан».

К процессам –
бережно
Напомним, на Архангельском ЦБК так-
же реализуется концепция управ-
ления «Бережливое производство». 
Система внедряется во все процессы 
и структуры предприятия. Эта работа 
позволяет компании оценить эффек-
тивность и повысить производитель-
ность труда как отдельного производ-
ства, сотрудника, так и предприятия 
в целом.

Грамотное внедрение инструментов 
бережливого производства обеспечи-
вает повышение конкурентоспособ-
ности предприятия в современных 
условиях меняющейся рыночной 
конъюнктуры, что в свою очередь 
является залогом стабильности для 
каждого работника.

Как подчёркивает начальник управ-
ления по эффективному производству 
комбината Андрей Дружков, на Архан-
гельском ЦБК в ходе реализации кон-
цепции «Бережливое производство» 
ежегодно ведётся работа по оптими-
зации ряда процессов.

Соб. инф.
Фото vk.com/pkptitan

млн м3 грузов
11
Около

ежегодно 
перевозит 
Беломорская 
сплавная 
компания

Проект по снижению нагрузки, связанной с документооборотом, ве-
дётся управлением по эффективному производству Архангельского 
ЦБК. С просьбой оптимизировать и упростить этот процесс к специ-
алистам подразделения обратились представители производств ком-
бината. Линейные руководители, начальники смен, цехов и другие 
производственники, от которых во многом зависит успешная деятель-
ность предприятия, тратят много времени и сил на работу с сотнями 
различных документов и связанных с ними операций.

Большая работа
– Специалисты по эффек-
тивному производству се-
рьёзно подошли к вопросу 
оптимизации документо-
оборота, – отметил началь-
ник блока цехов по производ-
ству картона и бумаги про-
изводства картона Павел 
Соколов. – Очень важно дове-
сти эту колоссальную рабо-
ту до конца, потому что при 
обработке документации 
мы сталкиваемся с рядом 
трудностей. Это огромное 
количество отчётности, 
неудобная работа с предпи-
саниями, много документов 
ведётся параллельно.

На самом деле авторы проекта 
в ходе специального анкетирова-
ния зафиксировали порядка 300 
проблем, с которыми сталкива-
ются производственники. Среди 
них – значительные трудозатраты 
при проведении многочисленных 
инструктажей, ведении кадрово-
го документооборота и работе с 
различными актами, избыточное 
согласование, ведение различных 
журналов и многое другое. Из-за 
огромной бумажной нагрузки 
тратятся человеческие ресурсы, 
необходимые для решения важ-
нейших производственных задач. 

– Безусловно, отчётность 
на предприятии очень важ-
на для принятия управлен-
ческих решений, но время, 

которое тратит-
ся на обра-

щ е н и е 
с д о ку -
мента-
ми, не-
обходи-

мо суще-
с т в е н н о 

сократить, 
– уверен начальник управле-
ния по эффективному про-
изводству Андрей Дружков. 
– Этого можно добиться за 
счёт автоматизации доку-
ментооборота, пересмотра 
ряда требований, исключе-
ния лишних подписей и дру-
гих преобразований. 

Ключевая задача
Постепенный отказ от бумажных 
материалов и переход к цифро-
вому делопроизводству – одна из 
важных задач проекта по оптими-
зации документооборота. 

– Использование электрон-
ных документов позволя-
ет создать единую базу, 
доступную сотрудникам 
различных структурных 
подразделений, разрабо-
тать шаблоны самых вос-
требованных документов, 
облегчить процесс их со-
гласования и подписания, 

– отметил Андрей Друж-
ков. – Согласно закону элек-
тронный документооборот 
можно использовать в от-
ношении практически всех 
кадровых документов, для 
которых предусмотрена обя-
зательная бумажная форма.

Благодаря интеграции на 
предприятии полноценного элек-
тронного документооборота по 
всем процессам, которые сотня-
ми согласовываются на бумаге, 
повысится и производительность 
труда, уверены авторы проекта. 
Существующему ведению до-
кументов в электронном виде 
очень нужна прикладная авто-
матизация. Например, в системе 
Directum RX пока не исполь-
зуется усиленная электронная 
подпись – элемент, который поз-
волит заводить в электронный 
документооборот важные до-
кументы, касающиеся трудовых 
взаимоотношений, положений, 
рабочих инструкций, где по зако-
ну требуется бумажная подпись. 

На важном этапе
Сейчас завершён первый этап 
проекта, включающий анкети-
рование и обсуждение проблем, 
в который активно включились 
многие производства комбина-
та, обозначив свои сложности и 
предложив способы их решения. 
Почти каждая проблема в анкете 
отработана. 

– Мы рассказали о большой 
нагрузке, которая ложится 
на плечи начальников це-
хов: переработка инструк-
ций, ведение всевозможных 
журналов, что отвлекает 
от основной работы, – по-
делился начальник ТЭС-3 
производства целлюлозы 
Николай Узких. – Хорошо, 
что предпринята попыт-
ка изменить ситуацию. 

Пока трудно говорить о 
результатах, но хотелось 
бы, чтобы работа, связан-
ная с документами, была 
упрощена. 

– Нам очень важно оптими-
зировать, облегчить работу 
инженерно-технического 

п е р с о н а л а 
ТЭС-1. Со-

трудни-
ки еже-
дневно 
сталки-
ваются с 

огромным 
количеством 

документации, – отметил 
директор станции Игорь 
Булыгин. – Уже намечен план 
действий, который плани-
руем согласовать и затем 
применять в работе. 

Решить многие вопросы по сни-
жению нагрузки при документо-
обороте можно благодаря сла-
женной работе владельцев про-
цедур, которые создают требова-
ния в отношении предоставления 
отчётов, заявок, писем, приказов и 
иных документов. Отделу охраны 
труда, кадровой службе, произ-
водственному отделу, экономи-
стам, экологам, бухгалтерам, юри-
стам важно пересмотреть подход 
к своим процедурам, упростив их, 
убрав избыточность, и перейти на 
электронный документооборот. 

Это второй и самый ответ-
ственный этап проекта. Авторы 
инициативы отправили владель-
цам процедур более 20 методов 
и инструментов оптимизации 
документооборота общего ха-
рактера.  Опираясь на рекоменда-
ции, владельцы процедур смогут 
значительно упростить работу с 
документами.  

Между тем сбор предложе-
ний, связанных с проблемами 
документооборота на АЦБК, со-
храняется. Все идеи по сниже-
нию нагрузки можно присылать 
на электронную почту: druzhkov.
andrey@appm.ru. Управлению 
по эффективному производству 
важно мнение каждого. 

Анна СОЛОВЬЁВА
Фото из архива редакции
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Неделя будет благоприятной для тех, кто готов к новым начинаниям и 
стремится к успеху. Возможно, вам придётся столкнуться с некоторыми 
трудностями, но не отчаивайтесь – вы сможете преодолеть их благодаря 
настойчивости и упорству. Кроме того, неделя благоприятна для общения с 
близкими и друзьями, а также для новых знакомств.

ОВЕН
На этой неде-
ле вам необ-
ходимо про -
явить силу и 
решительность. 
Не бойтесь принимать вызовы и ре-
шать сложные задачи. Уверенность 
в себе и настойчивость помогут 
вам достичь успеха. Также на этой 
неделе вы можете встретить новых 
людей, которые станут вашими со-
юзниками в будущем.
Благоприятные дни: 9, 10
Неблагоприятный: 5

ТЕЛЕЦ
Будет много 
возможностей 
для достиже-
ния целей. Ис-
пользуйте своё 
упорство и настойчивость, чтобы 
достичь желаемого результата. 
Также не забывайте о близких и 
друзьях – они могут помочь вам в 
трудные моменты.
Благоприятные дни: 5, 6
Неблагоприятный: 7

БЛИЗНЕЦЫ
На этой неделе 
ждите перемен 
и новых воз-
можностей. Не 
бойтесь риско-
вать и пробовать что-то новое. Кре-
ативность и умение адаптироваться 
к ситуациям помогут вам достичь 
успеха.
Благоприятные дни: 7, 8
Неблагоприятный: 10

РАК
Готовьтесь к пе-
ременам. Воз-
можно, вы столк-
нётесь с некото-
рыми пробле-
мами, но не бойтесь – это лишь вре-
менные трудности. Настойчивость и 
умение находить решения помогут 
вам преодолеть все препятствия.
Благоприятные дни: 9, 10
Неблагоприятных нет

ЛЕВ
Ваше внима-
ние будет со-
средоточено 
на карьере и 
п р о ф е с с и о -
нальном росте. 
Не забывайте о своих целях и не 
бойтесь принимать вызовы. Сила и 
уверенность помогут вам достичь 
больших высот.
Благоприятный день: 7
Неблагоприятный: 10

ДЕВА
Вы будете рабо-
тать на полную 
мощность. Ис-
пользуйте свою 
логику и аналитические способности, 
чтобы решить сложные задачи и 
достичь успеха. Не забывайте про 
отдых и время для себя.
Благоприятные дни: 8, 9
Неблагоприятный: 10

ВЕСЫ
Сейчас ваша 
интуиция бу-
дет обострён-
ной. Слушайте 
сердце и до-
веряйте чувствам. Не бойтесь 
экспериментировать и пробовать 
новое. Творческий подход поможет 
вам достичь новых высот.
Благоприятные дни: 6, 7
Неблагоприятный: 11

СКОРПИОН
Вам не нужно 
бояться про-
являть свою 
страсть и эмо-
ции. Желание 
добиться успеха и стремление к 
лучшему помогут достичь необхо-
димых результатов. Не забывайте 
об окружающих вас людях и про-
являйте заботу и внимание.
Благоприятный день: 10
Неблагоприятный: 6

СТРЕЛЕЦ
Вас ожидают 
успех и финан-
совая стабиль-
ность. Не забы-
вайте про свои 
цели и придерживайтесь планов. 
Целеустремлённость и настой-
чивость помогут добиться жела- 
емого.
Благоприятные дни: 10, 11
Неблагоприятный: 5

КОЗЕРОГ
С о х р а н я й т е 
спокойствие и 
не поддавай-
тесь эмоциям. 
Рассудительность и умение управ-
лять помогут вам достичь постав-
ленных целей. Не забывайте про 
близких – их поддержка и любовь 
помогут вам преодолеть трудности.
Благоприятные дни: 5, 6
Неблагоприятных нет

ВОДОЛЕЙ
Возможно, вы 
столкнётесь со 
сложностями в 
отношениях с 
окружающими. Однако не отчаивай-
тесь – оптимизм и умение находить 
компромиссы помогут вам найти 
выход из любой ситуации. Друзья 
поддержат вас в трудную минуту.
Благоприятный день: 11
Неблагоприятный: 8

РЫБЫ
Возможны не-
о ж и д а н н ы е 
п е р е м е н ы . 
Н е  б о й т е с ь 
новых вызо-
вов и смело идите вперёд. Уме-
ние принимать решения позволит 
вам справиться с проблемами. 
Не забывайте про своего партнёра – 
любовь и взаимопонимание помогут 
сохранить гармонию в отношениях.
Благоприятные дни: 6, 8
Неблагоприятный: 11

Из открытых источников

Шесть проектов 
новодвинцев 

Налог от аферистов 

Подведены итоги проекта «Комфорт-
ное Поморье». В Новодвинске до 
конца 2024 года планируются к ре-
ализации шесть инициатив горожан.

а прошлой неделе в админи-
страции города состоялось 
заседание муниципальной 
комиссии по распределению 

межбюджетных трансфертов из об-
ластного бюджета бюджету Ново-
двинска в рамках реализации  ре-
гионального проекта «Комфортное 
Поморье».

На сегодняшний день муници-
палитету выделено 9 млн руб-
лей для реализации предложе-
ний жителей города бумажников. 
На условиях софинансирования из 
местного бюджета осталось вложить 
5%, и ещё 5% – это финансовое, 
имущественное и (или) трудовое 
участие физических лиц, индивиду-
альных предпринимателей, юриди-
ческих лиц.

Напомним, что в прошлом году 
специальная комиссия приняла 27 
заявок от горожан с предложениями 
по благоустройству дворов, дорог, 
общественных территорий. Побе-
дителями стали шесть инициатив, 
получивших наибольшее количество 
голосов.

Сейчас в Новодвинске плани-
руются к реализации следующие 
проекты:

1. На ул. Мира, 2 – «Благоустрой-
ство дворовой территории».

2. «Благоустройство сквера Ве-
теранов».

3. На ул. Димитрова, 25 – «Без-
опасная дорога».

4. «Мастеровой дворик».
5. От ТОС «Свой дом» – «ТОС – 

территория чистоты».

6. «Наружное электроосвеще-
ние дороги общего пользова-
ния на въезде в СНТ «Северная 
Двина».

Региональный проект «Ком-
фортное Поморье» стартовал в 
мае 2023 года. Заявки на участие 
поступили из всех 25 муниципа-
литетов региона. Всего на рассмо-
трение органов местного само-
управления было принято более 
1100 инициатив, а проголосовал 
за них каждый четвёртый житель 
области.

Проект рассчитан на три года. 
В 2025-м предполагается удвоить 
финансирование на реализацию 
идей, которые предлагают ново-
двинцы.

Соб. инф. 
Фото из архива редакции

Открытие сквера Ветеранов

со всего региона 
поступили 
на рассмотрение 
в рамках проекта 
«Комфортное 
Поморье»

11001100
инициатив

Н

Налоговая служба предупреждает новодвинцев 
о мошеннических рассылках в Интернете
Схема такая: мошенники под видом сотрудников Федеральной налоговой 
службы (ФНС) рассылают электронные письма о выявлении подозритель-
ных транзакций и активности налогоплательщика. В дальнейшем пред-
лагается пройти дополнительную проверку и предоставить сведения по 
запросу ФНС. В число запрашиваемых документов могут входить кассовые 
документы, счета-фактуры, накладные, акты приёма-передачи, авансовые 
отчёты и товаросопроводительные документы.

ля прохождения процеду-
ры преступники предлагают 
обратиться к назначенному 
инспектору. В ином случае, 

угрожают аферисты, счета нало-
гоплательщика будут заморожены 
до выяснения обстоятельств. При 
этом PDF-скан указанного письма 
содержит печати и реквизиты, а 

контакты инспектора прикрепля-
ются в теле электронной рассылки.

Налоговая служба предупреж-
дает: ФНС России не рассылает 
подобные сообщения и не имеет 
к ним отношения, поэтому реко-
мендует не открывать подозри-
тельные письма и не переходить 
по ссылкам. 

Ещё одна преступная схема – 
телефонные звонки с предложе-
нием оплатить налоги онлайн. 
ФНС России никогда не звонит 
гражданам с подобными пред-
ложениями либо требованиями! 

Вся необходимая информация 
об исчисленных налогах, задол-
женности и способах их оплаты 
размещена в «Личном кабинете» 
налогоплательщика – физиче-
ского лица, ИП или компании. На 
почту пользователям приходят 
только автоматические уведом-
ления. Они не содержат данные 
сведения, а лишь напоминают, 
что с детальной информацией 
следует ознакомиться именно в 
«Личном кабинете».

Для получения подробных 
разъяснений необходимо связать-
ся с инспекцией, контакты которой 
можно найти на сайте nalog.gov.ru. 
Обращение можно направить 
также через сервисы «Личный 
кабинет налогоплательщика-
физлица», «Личный кабинет ИП» и 
«Обратиться в ФНС России».

ФНС России призывает налого-
плательщиков быть вниматель-
ными и не вступать в личную 
переписку или телефонные раз-
говоры с незнакомыми лицами, 
а при столкновении с мошенни-
ками – обращаться в правоохра-
нительные органы.

Д
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ВОЗМОЖНОСТЬ

КОНКУРС

ОБЪЯВЛЕНИЕ

ВАЖНО! 
Срок подачи заявлений – до 22 февраля 2024 года.
Дата подачи не влияет на распределение путёвок.
Приём заявлений после указанной даты будет производиться при наличии свободных путёвок 
или в резервный список.     
Документы от работников принимаются в административной группе управления комбината, 
а также во всех кадровых службах подразделений. 

Скоро лето! 
На Архангельском ЦБК стартует 
детская летняя оздоровительная кампания – 2024
В этом году дети работников комбината смогут отдохнуть в четырёх летних 
здравницах: новодвинской «Жемчужине Севера», котласском «Ватса-парке», 
ДОЛ «Ласковый берег» и ДОЛ «Вита» (г. Анапа). 

РАСПИСАНИЕ СМЕН: 

ДОЛ «Жемчужина Севера»ДОЛ «Жемчужина Севера»

ДОЛ «Ласковый берег» (г. Анапа)ДОЛ «Ласковый берег» (г. Анапа)

ДОЛ «Вита» (г. Анапа)ДОЛ «Вита» (г. Анапа)

ДОЛ «Ватса-парк» ДОЛ «Ватса-парк» 
(Архангельская обл., Котласский район)(Архангельская обл., Котласский район)

Смена
(продолжительность 

смены – 15 дней)

Период пребывания 
в лагере 

(ориентировочно)
Родительская плата

Возраст детей: от 6,5 (при условии их зачисления на обучение или обучения 
в общеобразовательных организациях) до 12 лет включительно.
Режим работы лагеря: с понедельника по пятницу с 8.00 до 17.30. 
Суббота, воскресенье – выходные дни.

1500 руб.

Для малообеспеченных 
и многодетных семей  –  

750 руб.

3.06 – 24.06

26.06 – 16.07

31.07 – 20.08

1

2

3

Смена
(продолжительность 

смены – 21 день)

Период пребывания 
в лагере 

(ориентировочно)
Родительская плата*

* дополнительно родители оплачивают проезд железнодорожным транспортом.
Возраст детей: от 7 (при условии их зачисления на обучение или обучения в 
общеобразовательных организациях) до 17 лет включительно.
Режим работы лагеря: круглосуточно.

5000 руб.

Для малообеспеченных 
и многодетных семей  –  

2500 руб.

5.06 – 25.06

27.06 – 17.07

19.07 – 07.08

1

2

3

Смена
(продолжительность 

смены – 21 день)

Период пребывания 
в лагере 

(ориентировочно)
Родительская плата*

* дополнительно родители оплачивают проезд железнодорожным транспортом.
Возраст детей: от 7 (при условии их зачисления на обучение или обучения в 
общеобразовательных организациях) до 17 лет включительно.
Режим работы лагеря: круглосуточно.

5000 руб.
Для малообеспеченных 
и многодетных семей  –  

2500 руб.

27.06 – 17.07

19.07 – 07.08

2

3

Смена
(продолжительность 

смены – 21 день)

Период пребывания 
в лагере 

(ориентировочно)
Родительская плата*

* дополнительно родители оплачивают проезд железнодорожным транспортом.
Возраст детей: от 7 (при условии их зачисления на обучение или обучения в 
общеобразовательных организациях) до 17 лет включительно.
Режим работы лагеря: круглосуточно.

5000 руб.
Для малообеспеченных 
и многодетных семей  –  

2500 руб.

23.06 – 13.072

Поём вместе

Станьте мобильным 
репортёром!
Каждый работник 
Архангельского 
ЦБК может снять 
ролик, который 
будет транс ли-
роваться на кор-
поративном ТВ-
канале. Яркие и 
интересные ра-
боты наших со-
трудников уже в 
эфире! 

Хотите стать репортёром в нашей 
дружной команде? Читайте, что 
для этого нужно: 

• Расскажите о своей работе.
• Покажите, что, на ваш взгляд, 

достойно внимания. 
• Снимите будни своего под-

разделения.
• Поделитесь репортажем с на-

сыщенных культурных или спор-
тивных выходных.

Требования к видео:
Качество. Чем выше, тем лучше!
Формат. Только горизонтальная 
съёмка.
Сюжет. Со смыслом и объективно.

Давайте радовать друг друга 
добрыми событиями и красоч-
ными кадрами! 

Ролики присылайте на электрон-
ный адрес:  info@bumazhnik.ru.

Соб. инф. 

Сообщение о продаже 
автомобильной техники

«Новодвинская весна – 2024»: стартовала заявочная кампания на 
открытый городской фестиваль хоровых коллективов. 

аявки принимает Новодвин-
ский городской культурный 
центр. Главная цель события 
– развитие музыкальной 

деятельности,  творческого по-
тенциала хоровых коллективов 
города. 

К участию в фестивале при-
глашаются детские, молодёжные 
и взрослые хоровые коллективы, 
ансамбли, вокальные группы (от 
пяти человек) общеобразователь-
ных организаций, учреждений 
дополнительного образования, 
культурно-досуговых учрежде-
ний и организаций Новодвинска, 

а также городов и районов Ар-
хангельской области и др. Воз-
раст участников – от шести лет 
и старше.

Заявки на участие в творческом 
состязании, в том числе  согла-
сие  на обработку персональных 
данных, принимаются до 16.00 
1 апреля 2024 года по адресу: Но-
водвинск, улица 3-й Пятилетки, 6, 
МУК «НГКЦ» (3-й этаж, каби-
нет 45), или по электронной по-
чте: gorkulcentr@mail.ru, с помет-
кой «Хоры 2024».

Те л е ф о н  д л я  с п р а в о к 
(8 81852) 4-92-21.

З

ООО «Архбум» продаёт ООО «Архбум» продаёт 
с торгов б/у технику: с торгов б/у технику: 

1. ПСС-121.22 автовышка  (2014 г. в.), 
гос. №М369ВН, инв. №10002520, 
стоимость – 1 900 000 руб.

2. DAF FT XF105.460 тягач се-
дельный (2015 г. в.), гос. №М760СС, 
инв. №10002571, стоимость – 
4 900 000 руб.

3. DAF FT XF105.460 тягач се-
дельный (2015 г. в.), гос. №М782СС, 
инв. №10002572, стоимость – 
4 900 000 руб.

4. DAF FT XF105.460 тягач се-
дельный (2016 г. в.), гос. №М106СК, 
инв. №10002553, стоимость – 
4 900 000 руб.

5. «Чайка-сервис» автогидро-
п о д ъ ё м н и к  ( 2 0 1 3  г .  в . ) , 
гос. №К784ОН29, инв. №10002488, 
стоимость – 2 700 000 руб.

Цены указаны начальные. Шаг 
торгов – 10 000 рублей.

Заявления на покупку с догово-
ром о задатке принимаются до 15 
февраля 2024 года включительно. 

Торги пройдут 22 февраля 2024 
года в 10.00 по адресу: Архангельск, 
ул. Поморская, 5, четвёртый этаж.

По решению организатора тор-
ги могут проводиться на электрон-
ных торговых площадках.

Допуск к торгам осуществляется 
при внесении залога не позже чем 
за сутки до начала торгов в размере 
10% от начальной стоимости, но не 
менее 30 тыс. рублей. Проигравшим 
торги залог возвращается в течение 
пяти банковских дней. В случае 
отказа от покупки после выигры-
ша торгов залог не возвращается.

Необходимые сведения о техни-
ке ООО «Архбум» – по телефону в 
Архангельске (8 8182) 22-94-08.
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Футбольная дружба
28 января состоялся товарищеский, но при этом очень напряжённый матч 
по мини-футболу между производственными командами Архангельского 
ЦБК и «АГД Даймондс». Сложные комбинации, высокие скорости и упорная 
борьба до последней секунды встречи – это был по-настоящему красивый 
футбол! Поддержать наших спортсменов пришли не только друзья и колле-
ги, но и генеральный директор АЦБК Дмитрий Зылёв. Главным болельщиком 
команды АГД стал заместитель гендиректора компании Феликс Шадрунов.

Решающий 
первый тайм

гра сразу началась энергично и 
остро. Никто не хотел уступать, 
эмоции зашкаливали. Только 
за четыре минуты до конца 

первого тайма наши футболисты от-
крыли счёт, но если бы не мастерство 
нашего вратаря, слесаря-ремонтни-
ка производства целлюлозы Кон-
стантина Алексеева, игра могла бы 
пойти совсем по другому сценарию. 
В первой двадцатиминутке он немыс-
лимым образом взял два фактически 
стопроцентных мяча. Это было нервно!

Надо отдать должное и голкиперу 
команды АГД, опасные моменты по-
стоянно возникали то у одних, то у 
других ворот. Мини-футбол вообще от-
личается плотностью игры и обилием 
острых эпизодов. 

– Встреча была напряжённой, со-
перник достойный, но у нас чуть 
больше игрового опыта – мы 
участвуем в чемпионате Архан-
гельска, – рассказывает мастер 
погрузочно-разгрузочных работ 
Дмитрий Ракутин. – Я высту-
паю за команду ПГСС, как нови-
чок, она стартовала с третьей 
лиги, но в настоящий момент мы 
являемся там лидерами. Кроме 
того, сегодня мы играли на своей 
площадке и с такой поддержкой 
трибун!

Так как Дмитрий входит в состав мо-
лодёжного совета комбината, активи-

сты объединения не могли пропустить 
этот товарищеский матч. С флагами и 
в ярких брендированных футболках 
– это была очень эффектная группа 
болельщиков. 

– Не скажу, что я преданная по-
клонница футбола, но решающие 
матчи, где игра идёт за честь 
предприятия или страны, смо-
треть люблю. Когда попадаешь в 
эту атмосферу, она тебя захва-
тывает, тем более что поединок 
был действительно зрелищным и 
держал в напряжении фактиче-
ски до самого конца. Было много 
опасных моментов, даже дыхание 
перехватывало, – признаётся 
председатель молодёжного сове-
та АЦБК, специалист управления 
по эффективному производству 
Юлия Францкевич.

Это только начало
Во втором тайме сборная Архангель-
ского ЦБК укрепила свои позиции, 
отправив ещё два мяча в ворота со-
перников. Особенно яркой была ду-
эль двух голкиперов. В завершение 
встречи команда АГД сумела пробить 
оборону наших футболистов. Итоговый 
счёт – 3:1. 

– Команда показала себя хорошо, 
играла на пределе своих воз-
можностей, но у Архангельского 
ЦБК сильный коллектив, – под-
вел итоги матча капитан сбор-
ной АО «АГД Даймондс» Михаил 
Меньшин. 

После игры участники обменялись 
памятными сувенирами, а руководство 
двух крупнейших предприятий Поморья 
договорилось, что этот первый товари-
щеский матч станет началом большой 
спортивной дружбы производственных 
коллективов. Компания «АГД» уже при-
гласила наших футболистов встретиться 
на базе физкультурно-оздоровитель-
ного комплекса «Горняк» горно-обо-
гатительного комбината имени В. Гриба. 

Ольга ВОРОНИНА
Фото Николая ГЕРНЕТА 

К СВЕДЕНИЮ

23 февраля в Ново-
двинске состоится за-
жигательный турнир. 
Нас ждёт ставший 
традиционным зре-
лищный и непред-
с к а з у е м ы й  ф у т -
бол  в  валенках !

3:13:1
в пользу 
комбината

Со счётом

закончилась 
футбольная встреча 
производственных 
команд Архангельского 
ЦБК и «АГД Даймондс»

И


